



FRATERNIDAD

ORGANO COMITÉ NACIONAL ENLACE UGT-CNT

Epoca I.ª

España, Septiembre 1946,

Primer número

Cuando el proletariado español pase a los talleres, campos, fábricas y Universidades, al compás de los Himnos y banderas de las mil veces heroicas organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T. la Historia tomará la dirección de la verdad suprema, trazando a las generaciones venideras, los perfiles del derecho que movieron los tiempos ante la injusticia de siempre, y esta empezará a escribirse con el plumín de oro, forjado en las conciencias de los pueblos comprendidos.

EDITORIAL

Sale a la luz pública FRATERNIDAD, después de vencer extraordinarias dificultades. Han pasado más de seis meses desde el anuncio de nuestra aparición, que se hizo a los trabajadores de las dos Centrales Sindicales, hasta el momento actual en que, por fin, se ve cumplida esta promesa y realizado el más entusiasta de nuestros propósitos. Durante este período de tiempo se han producido fuertes embestidas contra los compañeros y organizaciones que luchan sin descanso y sin desmayo contra el poder tiránico y brutal que padece el pueblo español. A ello es debido, en parte, que FRATERNIDAD se incorpore ahora, y no antes, a las publicaciones que ejercen la alta misión de orientar y mantener la fe de las clases democráticas españolas en sus principios y postulados.

Nace FRATERNIDAD como consecuencia lógica de la que realmente existe entre los trabajadores de la U. G. T. y de la C. N. T., fraternidad adquirida, tanto por la igualdad en el castigo y en el sufrimiento—castigo y sufrimiento dados por querer pensar—como por el convencimiento de que, por ser común el mal, común ha de ser el remedio; es, pues, FRATERNIDAD una publicación conjunta de la C. N. T. y de la U. G. T.,

editada por sus órganos respectivos de dirección, a través del Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T., y su aparición llena un vacío y responde a una necesidad. Vacío y necesidad evidenciados por un hecho: las sugerencias y peticiones que se han venido haciendo por parte de ugetistas y cenetistas; añadiendo por nuestra parte que nunca la creación de un órgano obedeció a un ca-

pricho o a una calenturienta imaginación, sino a una necesidad, que es la que siempre crea el órgano, y este es nuestro caso.

Después de estas breves palabras, con la concisión en el decir y con la extraordinaria amplitud en el hacer, que han de ser nuestra norma, por la forma en que nos vemos obligados a desarrollar nuestros trabajos, saludamos a todos los sectores democráticos de España, tanto en el in-

YO ACUSO

Si eres un Jefe de la O. N. U. pasivo ante mi dolor, no me leas.

Si eres un Jefe de Gobierno democrático y no sufres viéndome sufrir, no me leas.

Si eres un Ministro que contemporanizas con los tiranos de mi pueblo, no me leas.

Si eres Parlamentario o simple Alcalde de cualquier parte del mundo libre, sin la protesta a quien me da origen, no me leas, y si lo haces, procura leerme en un sitio donde nadie te vea, si es posible, ni Fraternidad; pues, tú, solo tú, eres el culpable de que España sufra el hierro de la cruz gamada. Leeme clandestinamente, como yo soy editado. ¿No te daría vergüenza leerme desde un sillón ministerial con plena libertad si soy origen de tu traición o cobardía?...

¡Si no haces nada por mí, no me leas!

Proletarios de todos los países uníos.

(Marx.)

terior, como en el exterior, que vienen luchando con denuedo para restablecer el Imperio de la libertad y de la justicia, aboliendo lo que sólo perdura por la fuerza y por el terror, por una parte, y por la incomprensión y falta de una acción común y viril, por otra.

Saludamos con la máxima emoción a los que, por no adaptarse a la esclavitud, purgan en cárceles y penales el delito de desear una España en la que no haya privilegios y resplandezca e imperen el deseo de vivir y la alegría en

Continúa en la página 4.ª

La magestad de de las fieras radica en sus garras. La de los humanos en el ideal.

(Bakunin)

EL COMITE DE ENLACE U.G.T. C.N.T.

Con la creación del Comité de Enlace U. G. T. C. N. T. queda realizada una máxima aspiración de la clase trabajadora en España: la unidad de acción de ambas Sindicatos, aunque cada una conserve las características peculiares de su organización.

Representa el Comité de Enlace un frente único en la lucha actual y en el futuro la imposibilidad de que la clase capitalista pueda dividir a los trabajadores y utilizar una alternativa y jesuiticamente a los unos contra los otros.

No podemos consentir que sea aprovechado por nuestros enemigos, para enfermarlos mutuamente, el hondo amor que todos los trabajadores sentimos por nuestra Sindical, porque nosotros (ugtelistas y cenetistas) seguimos sendas paralelas y todos buscamos la meta de una vida justa y decorosa.

¡Amemos intensamente a nuestras organizaciones, sigamos sintiendo la emoción que nos produ-

"FRATERNIDAD" saluda en su primer número a la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas, deseándole una vida pública de aciertos imborrables para la historia de la Libertad.

cen las gloriosas iniciales que tantas luchas, sacrificios, abnegaciones y sangre representan, para que ese amor y esa emoción, hondamente sentidos y sanamente aplicados, nos conduzcan a la unión completa! ¡Que no sirvan nunca para establecer pugnas entre compañeros ni mucho menos para ir en contra de ningún sector de la clase trabajadora!

De ahora en adelante, dispondremos de Comité de Enlace, a donde han de ir a fundirse todas las diferencias de apreciación que pudiesen surgir entre nosotros, que tenemos las mismas aspiraciones fundamentales, las mismas necesidades, el mismo pasado, el mismo presente, el mismo porvenir. ¡Es tan poco lo que nos separa, que vale la pena de tener en

cuenta lo mucho que nos une!

Ha nacido el Comité de Enlace en el período más crítico de la lucha del proletariado contra sus enemigos seculares, en el momento en que han creído tenerlo amordazado para siempre con la represión más brutal que se ha ejercido en el mundo. Si su labor de ahora va a ser gigantesca, tampoco lo será menos, cuando restablecida la normalidad en España, con el libre funcionamiento de nuestros Partidos y Sindicatos, con el regreso a España de los que hoy viven forzosamente en el exilio, emprendamos la magna tarea de la reconstrucción, a la que debe preceder la depuración propia y también la ajena.

Para que no se tuerza nuestro destino, para que nuestras fuerzas, que constituyen la cantidad y la calidad en el acervo español, no desperdicien sus energías en disquisiciones fratricidas, para que no prosperen las artimañas de los logreros que puedan infiltrarse en nuestros organismos ni las maniobras arteras del enemigo; para luchar contra el confusionalismo que entre los trabajadores pueda producir la creación de asociaciones con títulos obreros y con capitales financiero o eclesástico, es indispensable que los Comités de Enlace funcionen con la máxima intensidad, ahora y después.

Dura es la lucha actual, pero de nada habría servido si, en las contiendas del mañana, presentáramos a nuestro semejantes el flanco descubierto de unas discordias posibles.

Habrà que satisfacer muchas justicias, habrá que propugnar muchos derechos, habrá que prescindir de muchos egoísmos y para ello hace falta la unidad en la acción, íselo de conseguir, puesto que los intereses son comunes y

Continúa en la página 4*

Son los presos según Fraternidad:
Nuestros mejores Interpretes
Nuestros mejores Luchadores
Nuestros mejores Hermanos
pensar en los presos es mantener firme el sentimiento que determina en el pueblo la capacidad de lucha.



Si, estan colgadas! El cuerpo es...
 ticia su ambición. Su alma suena...
 tortura guarda tragedia y dolor,
 les dan aspecto de viejas no restan...
 Libertad; sera su cachorra fuerte y...



LOS CONGRESOS SINDICALES DEL FASCISMO

Desde que Franco asaltó el poder dispuesto a marearse y a marearnos, hemos visto cosas inauditas. Con diabólica ingenuidad y en cumplimiento de mal general bien vestido, montó la quimera de los tiempos, modos y personas de la sociología política, creyendo que el problema español lo resolvían unas cuantas ordenanzas militares; es decir, eliminando lo mejor del género humano: La vida civil que hiciera al hombre (como dijo José el soñador) un ejemplar raro, al convertirle mitad soldado mitad monje.

Las grandes centrales obreras con objetivos justamente contrarios, queriendo conquistar la vida civil perfecta y libre de toda voluntad impuesta, lucharon porque previeran entre el todo y la sangre, un juego dramático con denominadores comunes a las organizaciones de clase. El cinismo de la tracción, perfilada con sadismo político, tomó estos días cuerpo descomunale e insoportable cuando la C. N. S., montada sobre la farsa y paródica caricatura del sindicalismo, celebra sus congresos regionales. Criticar doctrinalmente la osadía torpe de la C. N. S. no es posible. Cuando falta el contenido, la crítica no tiene base y la polémica resulta huera; Así estamos nosotros respecto de esos congresos, a los que calificamos de gira propagandística sin visión real de lo que es y vale el pueblo Español.

Cuando en el año 1933 empezamos a ver y oír nuestro vocablo camisas y banderas en manos de la reacción, nos supimos que se pretendía resucitar un muerto con paliativos futuristas. La realidad posterior, de la que es colofón el tema base del presente trabajo, nos puso ante un proceso fascioso, llamado revolucionario que miraba y andaba de espaldas al progreso, prendido en los vicios de la edad media. Desde el modo legislativo, hasta la manera de ejercer la idolatría a Dios y al "Caudillo feudal", dueño de vidas y haciendas en la impunidad monstruosa. Todos sus actos guardan el perill de la limosna mag-

nanima, producto de la bendad del "sum-mun infalible". En España todo lo hace Franco o sus "emanaciones radioactivas," (divinos y providenciales, según los católicos de la Falange) nada obedece a la natural y lógica evolución del derecho, ni a los españoles, porque todo es del tirano, hasta esos congresos que debiera ser el producto de una multitud agitada en torno de su esencia filosófica, son la mascarada, el mitin despótico con el discurso leído y revisado en gobernación, a cuyo fin solo permite a los trabajadores los gritos rituales e históricos del régimen. Las grandes centrales U. G. T. C. N. T. rien complacidas ante los efectos sepulcrales de la simple y bobamente marejada fascista, sintiendo en el alma la tragedia que supone para el pueblo reducirle sus derechos, a unos limitados aplausos, vitores y voces estridentes de marionetas atomorizados, a ese pueblo heroico, obligado en el terror de una crucial flecha que le parte el corazón y un yugo que le abruma y obliga a gritar en la duda de la vida o la muerte, mientras en su pecho canta en hondo rezo, la Internacional y los hijos del pueblo.

El C. N. de enlace C. N. T. U. G. T. eleva desde su órgano "Fraternidad" lleno de emoción a los trabajadores españoles, su felicitación y admiración por la bravura de la lucha serena e inteligente de diez años fatigosos, hambrientos y demoleedores, con la memoria puesta en esas organizaciones, norte y guía de sus derechos. Les y nos conminamos mutuamente a continuar fieles a nuestros sentimientos, redoblando todos los esfuerzos propios e inherentes al derrocamiento de esa C. N. S. reducto de la caverna, herramienta de reclutamiento o cuartel es servilistas de los intereses reaccionarios, para que en su lugar, con un lazo que simbolice la fraternidad y la unidad hacia el progreso, se vean esas seis letras, historia y orgullo de nuestra raza, pueblo y clase.

blo y la moda es su clas; lo just-
ero... Valz, vive. Ese aspecto de
avel, los músculos cicatrizados que
venil a sus vientres que gestará la
mosa: ya nadie más osará tocarla.

EDITORIAL

Viene de la página 1

los rostros de sus ciudadanos, deterrando para siempre el espectro del mañana en unos, y la trágica realidad del presente, en otros. Podemos y debemos poseer todo ese gesto de rebeldía que supieron mantener ante el frío y el cruel régimen penitenciario cuando intentan escarnecer su dignidad y torturar su conciencia. Hagámonos dignos de merecer lo que deseamos, implantando este espíritu rebelde y encaminándolo, no hacia actos esporádicos y superficiales, sino a los actos decisivos que nos libren de la esclavitud o que, si fracasan, vayan a aumentar las gloriosas páginas de la Historia de la Libertad.

Envolvamos, igualmente, un cordón al saúdo a nuestros hermanos de todo el mundo que, en estos momentos, identificados y solidarizados con nuestros sufrimientos, luchan en sus respectivos países para que la verdad se abra camino, para que se reconozca el derecho del pueblo español a disfrutar de la libertad hoy triunfante en todos los pueblos y se oponen a que la propaganda y el dinero de nuestros enemigos, con sus deformaciones y dobleces, dificulte el camino de la verdad y se impida el prestarnos apoyo moral y material, que nos es indispensable para luchar por la Democracia.

Hacemos también un llamamiento a todos los españoles, de espíritu liberal y humano, aunque no pertenecan a la disciplina de ningún partido u organización, invitándoles a que mediten unos momentos en la responsabilidad que contraen con su abulia y consideren que ha llegado ya el momento de formar en las filas de los que constituimos la vanguardia en lucha por el restablecimiento en España de lo que es sustancial con su forma de ser: la

libertad. No haciéndolo así, permiten que pervenga no sólo sus intereses de clase, sino los de España, al igual que el negligente pastor ampara a las manadas de lobos que diezman sus rebaños.

Pequeños industriales y comerciantes, modestos campesinos, trabajadores de la fábrica, o de la ciudad, empleado, intelectual, técnica, inmoralidad de la desvergüenza, la miseria, la injusticia, la desigualdad ante la Ley, la incapacidad y la traición y el terror se enseñorean en vuestra Patria, cuando está en entredicho el prestigio de España; cuando el mundo entero repudia el régimen de Franco, porque es la negación de los principios democráticos; cuando los espíritus liberales y democráticos están pendientes de nuestras actitudes; cuando se está a punto de romper todo trato con España; cuando una minoría, por ambición de mando y de poder, se opone a que su pueblo marche al unísono de las necesidades de la hora presente, dejando cauce abierto a todas las corrientes y formando en la comunidad de naciones manteniendo relaciones cordiales e intercambio de ideas; cuando sucede todo esto, no podemos mostrarnos indiferentes y hemos de aunar voluntades y esfuerzos para eliminar el obstáculo y crear aquello que garantiza la realización de nuestros ideales, a lo que se opone únicamente una inestabilidad y una política que está francamente en pugna con lo que hoy es norma de todos los pueblos. A esta finalidad y a la de intensificar la cordialidad y la camaradería entre ellos aillados a las dos Centrales Sindicales, dedicará todos su esfuerzos FRATERNIDAD.

En la avanzada del camino nos hallarán los que nos busquen. No hemos sido ni somos un partido político. No hemos renunciado ni renunciaremos a lo que será nuestro lema y nuestra tarea: la de darle

COMITE DE ENLACE U. G. T. C. N. T.

Viene de la página 2

puesto que siempre se respetarán las opiniones ajenas, dentro y fuera de las Sindicales.

Faltaríamos a nuestro deber si no hicieramos constar, con satisfacción inmensa, que han sido facilísimos los principios de la convivencia a que nos ha llevado el Comité de Enlace, por la comprensión de todos los compañeros, que, al acercarnos, al hablar francamente, al exponernos recíprocamente nuestros puntos de vista no hemos encontrado esas diferencias que algunos temían, acaso por el alejamiento anterior y con las que, sin darnos plena cuenta, nos prestámbimos al juego de nuestro senemigos.

Hoy ya podemos afirmar a nuestros compañeros que esas lazos de afecto que atan intereses colectivos, y que, por serlo, tienen una garantía para el presente y una esperanza para el futuro en el Comité de Enlace C. N. T. U. G. T.

Los Comites de enlace UGT-CNT deben formarse inmediatamente en todos los sitios de trabajo sea cual sea su matiz.

Si el mundo nos tiene someti a uno dictadura, cuyo origen sea, en releva por cada año, diez, ese mismo mundo pagará las culpas de su luz dura. La simple presencia de "Fraternidad" deberá sorprender a quienes suenan en la sangre y el dolor a dos Organizaciones de los más prestigiosos del mundo.

todo por los intereses de los trabajadores españoles. Estos intereses exigen hoy que formemos en la vanguardia con los que, con lealtad y honradez, estén dispuestos a luchar sin descanso y sin desmayo para restablecer los principios que nos arrebataron por la fuerza, y se hará.

Mientras el mundo inquieto, busca una base donde recoger la evolución y el progreso, con la zozobra de la inseguridad, España, la España de la verdad social, encarna en las organizaciones U. G. T. y C. N. T., miran tranquilos al porvenir esperando su hora, segura de que superará todas las formas de orden conocidas, encuadrando en su ser, los factores morales y económicos que los hombres sienten, sea cual sea su raza, idea o religión.